



PROCÈS VERBAL - COMMISSION FOOT ADAPTE ET SOUTIEN A L'INCLUSION

MARDI 20 Mars 2025 A Mussidan

Présents : Smaïn Fekirini, Bradley Doat, Gérald Berger, Catherine Pierron, Nicolas Lilaud, Terry Nesse, Isabelle Clarke

Excusés : Christophe Duffourd, Noa Charrieras, Clément Liabot, Alexandre Tribier, Alexis Borde, Josselin Chubilleau, José Da Silva, Aurore Serrault, Mickael Fourticq- Lahitolle

Absents : Noel Nebout

Invités club US Mussidan : Patrice Vergnaud (Président), Rachid Idri (RTJ), Maël Mazari U13, Jean Michel Raynaud U9, Yannick Loulière U7, parents de Léo Desrue et Sami Carreras joueurs U13

Début : 19h

Fin : 21h

Les décisions prises lors de cette réunion sont susceptibles d'appel devant la Commission départementale d'Appel dans un délai de 7 jours (à compter du lendemain du jour de la notification de la décision contestée) par lettre recommandée ou courrier électronique à l'adresse ci-après : secretariat@dordogne-perigord.fff.fr, le droit d'examen étant de 100 euros.

1. **Présentation et tour de table** des personnes présentes dont Samy et Léo, adolescents en situation de handicap (autisme et handicap physique)
2. **Présentation de l'école de foot de Mussidan** par Rachid Idri, RTJ au club qui travaille à l'ASE en tant qu'éducateur spécialisé.

L'école de foot accueille 130 enfants dont 10 à 15 enfants en situation de handicap qui sont accompagnés par un ITEP, un IME, l'ASE.

C'est un club ouvert à tous.

Le club a effectué un virage inclusif depuis l'arrivée du nouveau président car il était compliqué de rester au niveau qui était le leur, à l'époque.

Pour le club, c'est la rencontre qui est importante.

Les licences sont accessibles car la volonté est qu'il n'y ait pas de discrimination par rapport au niveau social des enfants.

Les enfants en situation de handicap sont intégrés dans la section de leur âge. Ils sont bien accueillis par les autres enfants.

Les entraîneurs essaient de les faire jouer le samedi en adaptant leur temps de jeu et en informant les autres entraîneurs et les arbitres de la présence de jeunes en situation de handicap.



DISTRICT DE FOOTBALL DORDOGNE - PÉRIGORD

UN DISTRICT AU SERVICE DES CLUBS

DISTRICT FOOTBALL
DORDOGNE

@DISTRICTFOOT24

3. Les difficultés :

Actuellement, le club ne voit que des avantages à cette intégration.

Il se posera peut-être des difficultés à l'intégration quand les enfants grandiront. Ce sera sûrement à ce moment-là que les équipes de foot adapté pourront intervenir pour accueillir les adolescents qui ne pourront pas rester dans une équipe qui aura des objectifs de réussite.

4. Retour sur la conférence du 17 février au district :

Les participants à cette conférence sont unanimes pour dire qu'elle était bien organisée, très enrichissante.

Elle a permis :

- de connaître les histoires des personnes qui ont témoigné,
- de sensibiliser sur le handicap,
- de montrer la volonté d'avancer vers l'inclusion,
- d'écouter les personnes en situation de handicap.

Une personne qui était dans le public a exprimé que cette conférence l'avait marquée, qu'elle avait retenu le visage de chacun ainsi que son histoire.

5. Dispositif « J'aime le foot » :

Aucun club n'a postulé pour intégrer ce dispositif qui prévoit d'intégrer des jeunes accompagnés par les Instituts Médico-Educatif (IME) dans les clubs de foot. L'objectif est qu'il existe au moins 1 club par département.

6. Label :

Proposition au club de foot de Mussidan de demander le Label sport adapté qui reconnaît le travail d'insertion des personnes en situation de handicap.

7. Divers :

- Yannick aimeraient ouvrir une section enfant : Smaïn lui propose de venir découvrir une séance foot adapté.
- La sensibilisation des arbitres effectuée par le district et le CDSA c'est bien, il faut continuer.
-

8. Tour de table sur le ressenti de la réunion :

Tout le monde exprime sa satisfaction d'avoir été très bien accueilli par le club de Mussidan. Le travail d'intégration des personnes en situation de handicap (mental et/ou monteur) est remarquable.

Une démarche de rencontres entre le club de Mussidan et ceux ayant une section foot adapté est envisagée.

Prochaine commission : Lundi 12 mai 2025 à Clairvivre

La réunion se termine autour du verre de l'amitié.

Smain Fekirini, Président de la commission

Bradley Doat, secrétaire de la commission